

Le Câble transatlantique va incessamment être excommunié. Il vient d'annoncer que des évêques et des cardinaux, réunis à Rome, sont convenus de proposer au concile œcuménique le mariage des prêtres. Si ce n'est pas là un canard, ma *Lanterne* sera bientôt l'organe du clergé; car nous nous entendrons sur bien des points. Les tumeurs de certaines pénitentes pourront être guéries sans miracle, et du moment que le miracle est en baisse, la *Lanterne* est en hausse.

Si le confessionnal survit au célibat des prêtres, la plus franche portion du beau sexe sera écrémée par les jeunes abbés. Les militaires eux-mêmes sont supplantés. Hâtez-vous, gars, mes amis, de planter votre tente et d'y loger une femme, car vous n'aurez bientôt plus d'atout qui tienne contre le confessionnal de vos rivaux.

* * *

Le Juge Berthelot, qui a fait construire la maison à deux étages à côté de la Maison Devlin, qui en a cinq, a une horreur instinctive de tout ce qui se corrige ou s'améliore.

C'est pourquoi il continue de siéger en révision pour ne pas voir casser ses jugements qui le seraient tous, à coup sûr, sans cette précaution.

Ainsi, ce ne sont pas les procès que M. Berthelot devra juger en révision, c'est lui-même.

Les avocats protestent, mais le juge Berthelot qui continue à s'emplir d'eau de Plantagenet, en a jusque dans les oreilles, et n'entend plus rien.

* * *

La compagnie du gaz a fait un pacte avec les météores, sans préjudice de celui qu'elle a déjà fait avec la lune.

Toutes les fois qu'ils paraîtront, elle disparaîtra.

Mais moi qui n'ai pas fait de pacte avec les trottoirs pour qu'ils ne me démantibulent pas le tibia, chaque fois que je courrai à mes rendez-vous nocturnes, moi, contribuable, corvéable à merci, je proteste.

J'irai en cour de révision. Là, j'exposerai que j'ai des jambes, et que je paie pour les conserver; à moins que la compagnie ne démontre que, dix mois dans l'année, on ne doit pas avoir de jambes.

* * *

“L'attitude du clergé espagnol est toujours très-rassurante, dit un article étranger cité par la *Minerve*, j'allais dire trop rassurante; il s'exécute en effet, ou se laisse exécuter de si bonne grâce qu'on serait tenté de craindre un retour offensif,—quand l'occasion lui semblera favorable. C'est son droit.”

C'est son droit me remplit d'une joie ineffable.

Du reste, le clergé de tous les pays a cela de particulier, qu'il exerce le droit de changer avec tous les gouvernements. Ainsi, l'archevêque de Paris, Sibour, acclamait la république de “48,” et le lendemain chantait des *Te Deum* à l'empire.

De même, l'évêque de Québec, Plessis, recevait une pension de mille louis du gouvernement anglais, et prononçait ces paroles à l'occasion du service funèbre de l'évêque Briand, le 27 juin 1794: